

## **ACTUALITÉ: HÉRAULT**

Lundi 14 octobre 2024

## Un spectacle-forum sur les discriminations dans les lycées



La Compagnie Le
Trimaran est
venue jouer sa
pièce interactive
"Nous sommes
tous..." ce jeudi 10
octobre à Josdeph
Vallot le matin
puis à René Gosse
l'après-midi.

Deux classes de terminale du lycée Vallot de Lodève le matin, puis Gosse de Clermont-l'Hérault l'après-midi ont assisté, jeudi 10 octobre, à un spectacle de théâtre interactif à vocation éducative, intitulé Nous sommes tous..., et présenté par la compagnie Le Trimaran. Cette initiative intégrée dans une action nationale visait à prévenir les comportements discriminatoires sous toutes ses formes et permettre aux élèves de s'exprimer sur des sujets pas toujours abordés au quotidien.

## Libérer la parole

Sur scène, trois comédiens, Mona, Christophe et Bastien, ouvrent le débat. Quelques mains se lèvent, des réponses s'énoncent timidement sur la question des préjugés. Puis les comédiens abordent les discriminations, testent les connaissances par quelques répliques et citations de personnalités célèbres comme Frantz Fanon, Félix Eboué, Paulette et Jane Nardel, Félix Ewing, Martin Luther King ou Joséphine Baker.

Connus ou pas peu importe, l'essentiel est d'encourager la participation des élèves. "Il y a trois thèmes abordés : la discrimination, le racisme et l'homophobie. Les jeunes arrivent avec leurs bagages, leurs témoignages, c'est ce qui est intéressant. À partir de ça, nous libérons la parole", explique Bastien, l'un des comédiens. "On est dans un climat de bienveillance", ajoute Christophe. Au programme, trois saynètes entrecoupées de débats animés durant deux heures.

Nathalie Desenclos, professeure de philosophie à René-Gosse, est satisfaite de la séance. "Ces interventions sont tout à fait opportunes car nous sommes en plein cours sur la liberté et le déterminisme social, psychologique ou comment nos choix, nos comportements sont déterminés par un certain nombre de causes que souvent on ignore. L'important ici, c'est que la parole se dise, même si c'est un préjugé, même si c'est du racisme, il faut que ça sorte sinon on n'a aucune prise dessus."